



„IRANISCHE REISE“

**LESUNG AUS DEM BUCH „DIE ERFAHRUNG DER WELT“
VON NICOLAS BOUVIER**

Poetisch, philosophisch und abenteuerlich sind die Eindrücke einer Reise durch den Iran, die der Schweizer Autor Nicolas Bouvier in seinem Buch „Die Erfahrung der Welt“ festgehalten hat. 1953 machte er sich mit einem Freund im Fiat Topolino zu einer jahrelangen Entdeckungsreise auf. Seine atmosphärisch eindringlichen Beschreibungen und seine farbigen Porträts öffnen den Blick auf eine uralte Kultur, deren großer Reichtum in der heutigen politischen Auseinandersetzung in Vergessenheit zu geraten droht. Nicolas Bouvier wurde durch sein Buch zum Kultautor einer ganzen Generation von Reisenden und Reiseschriftstellern.

Auf der Veranstaltung liest der Schauspieler Matthias Klie ausgewählte Passagen aus dem Buch, begleitet von dem virtuosen Musiker Ahmad Massoumi auf dem Santur.

DIENSTAG | 13. 4. 2010 | 20.00 UHR

IG InitiativGruppe e.V. | Club Indigo
Karlstraße 48-50, Hinterhaus | 80333 München

„IRANISCHE REISE“ LESUNG AUS DEM BUCH „DIE ERFAHRUNG DER WELT“ VON NICOLAS BOUVIER



NICOLAS BOUVIER (1929–1998)

geboren in Genf, studierte Geistes- und Rechtswissenschaften. 1953 fuhr er mit seinem Auto über Jugoslawien, die Türkei und den Iran nach Afghanistan. 1955 Weiterreise nach Japan. In den sechziger Jahren mehrere ausgedehnte Reisen, u.a. nach Japan, China und Korea. Der Schriftsteller, Fotograf und Journalist publizierte über diese Reisen neun Bücher.



MATTHIAS KLIE

arbeitet nach diversen Theaterengagements (u.a. in Frankfurt, Heilbronn und Kiel) seit 1995 als freier Schauspieler. Als Sprecher ist er in Dokumentarfilmen wie auch in Spielfilmen und TV-Serien vielfach zu hören (u.a. als deutsche Stimme von Lars und Mads Mikkelsen). Aktuell schreibt er Szenen für Theaterevents und arrangiert szenische Lesungen.

AHMAD MASSOUMI

wuchs in einer musikalischen Familie auf. Autodidaktisch lernte er zunächst Gesang, später Santur (orientalische Kastenzither) zu spielen, was er in einer Ausbildung in Teheran vervollkommnete. 1986 kam er nach Deutschland. Neben dem Santur spielt er die Setar (iranische Langhalslaute). Heute lebt Ahmad Massoumi als freier Künstler und Musiklehrer in München.



Konzept und Moderation: Christine v. dem Knesebeck

Veranstalter: **InitiativGruppe - interkulturelle Begegnung und Bildung e.V.** in Zusammenarbeit mit dem Kulturreferat der Stadt München und dem Kompetenzzentrum für Kulturaussenpolitik (KKA) der Schweiz
www.initiativgruppe.de | ig@initiativgruppe.de | Tel.: (089) 54 46 71-0



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra
Schweizerisches Generalsekretariat



Landeshauptstadt
München
Kulturreferat

Grafik: I. Fürst